

BETHARRAMITAS

Las novedades de Argentina y Uruguay



EN ESTE NÚMERO

Pascua Joven en el SanJo de Balvanera

El Inst. San Miguel Garicoits de Coronado cumple 60 años

Reflexiones del Padre Giancarlo

FVD

Primera Pascua Joven en el Colegio San José de BsAs

POR HERNÁN BELENDA - COORDINADOR DE PASTORAL

En Semana Santa, hicimos por primera vez la Pascua Joven en el Colegio San José. Pascua joven es un retiro hecho para jóvenes, en el cual se busca que vivan una experiencia espiritual y eclesial del misterio de la Pascua. En Argentina se viene haciendo desde hace más de 30 años. Ya el año pasado participamos de la que se hizo en el Colegio El Huerto junto con otras Parroquias y Colegios cercanos.

Este año, participaron 55 jóvenes, estudiantes de 3° a 5° año y exalumnos del Sanjo, junto con algunos jóvenes de la Parroquia vecina [Nuestra Señor de Balvanera]. Estuvieron guiados y acompañados por un equipo formado por docentes y exalumnos del Colegio que trabajó coordinadamente con animadores de la Parroquia y el P. Andrés Caminal, vicario y capellán de secundaria.

Empezamos el jueves santo por la mañana y terminamos el sábado a las 22 hs. después de la Misa de Vigilia. Durante esos días el Sanjo fue nuestra casa: ahí trabajamos, jugamos, reflexionamos, rezamos, celebramos, comimos y dormimos.

Cada día giró en torno al eje litúrgico propio:

El **jueves santo** profundizamos acerca del sentido de la última cena y de la mesa compartida. ¡Y hasta cocinamos pan!

El **viernes santo** meditamos sobre nuestras propias cruces a las que intentamos mirar y comprender desde la fe. Luego, durante el día, preparamos un Vía Crucis viviente que representamos a las 19 hs. para el resto de la Comunidad (alumnos, padres y personal). Nos dividimos en grupos: actuación, coro, relatores, escenografía y vestuario, etc. Fue un verdadero trabajo en equipo y un momento de oración profunda. Por la noche, terminamos compartiendo la celebración de la cruz antes de irnos a dormir

El sábado por la mañana salimos a misionar por el barrio, visitando casas de familias de la Parroquia y del Colegio. También visitamos un geriátrico cercano. Por la tarde compartimos la experiencia de la misión y jugamos un "Scape Room" pascual en el que aprendimos y nos divertimos. Finalmente, cerramos la experiencia celebrando la Vigilia Pascual en la Parroquia, con el resto de la Comunidad.

Fue una hermosa experiencia que nos gustaría volver a repetir en adelante. De hecho, muchos chicos y chicas que no fueron, luego de escuchar el testimonio de sus compañeros, ya se sumaron para la Pascua Joven del 2024.

Fue muy gratificante ver cómo un grupo numeroso de jóvenes apostó a una Semana Santa diferente y a vivir el "finde largo" de otra manera.



*Fue muy gratificante
ver cómo un grupo
numeroso de jóvenes
apostó a una Semana
Santa diferente y a
vivir el "finde largo"
de otra manera*



Los 60 años del Instituto San Miguel Garicoits de M. Coronado

POR VIVIANA BERNARDI

La comunidad del Instituto San Miguel Garicoits, en Martín Coronado, celebró sus primeros 60 años con una fiesta “bien comunitaria” en la vía pública. En el evento, no faltaron los números en vivo, la kermesse, la Banda de la Policía Federal y la visita del Intendente de Tres de Febrero, junto a otras autoridades del Municipio. La fiesta comenzó cuando Viviana Gobello (Representante Legal de la entidad) dio apertura con un cálido saludo y luego el Padre Leandro Narduzzo SCJ, capellán del instituto, bendijo a la comunidad. Mientras que se concluyó con una simpática murga, integrada por estudiantes de los tres niveles de la enseñanza y con cantos que rememoraban la vida del Santo Patrono, de quien la escuela lleva el nombre. Durante la tarde, el artista Sergio Herrera iba plasmando la imagen de San Miguel Garicoits en el asfalto y en el interior de la escuela se presentó un museo que hacía memoria agradecida de los momentos más significativos de la historia compartida. Y porque esta escuelita también sufrió momentos amargos... en la obra de teatro (que se representó en el espacio del museo) se rindió homenaje a dos exalumnos: **Franca Ricci**, (desaparecida durante la dictadura militar, en el año 1977 -que transitara las aulas del Instituto, siendo parte de la primera promoción y luego catequista de la capilla-) y **Claudio Alfredo Bastidas** (héroe de Malvinas).

Una característica de la comunidad es la sensibilidad y la solidaridad, tendiendo siempre una mano para ayudar en lo que se pueda. En este sentido, se articuló con los Bomberos voluntarios -dotación Palomar (que brindaron talleres sobre RCP), La fundación “Un pelito más fácil” (con la colecta de cabello para pelucas oncológicas), El grupo Scout Murialdo y El Centro de Hemodinamia de Caseros (para la colecta de sangre).

Lo más significativo fue la cantidad de reencuentros que se gestaron durante la tarde compartida en comunidad, exalumnos, docentes, familias y exdocentes que se estrecharon en emotivos abrazos, reconstruyendo la memoria colectiva, con muchos recuerdos... Frases como: “el sábado volví a vivir”, “se me reinició el alma”, “gracias por regalarnos este hermoso momento”, “hace tiempo que no era tan feliz” “volví a mi infancia otra vez, donde fui feliz” ... fueron dándole un sentido al encuentro. Bajo un cielo celeste, que completaba el paisaje otoñal de la tarde del sábado, celebrar, compartir y agradecer el camino recorrido fue la finalidad de esta hermosa fiesta.



Frases como: “el sábado volví a vivir”, “se me reinició el alma”, “gracias por regalarnos este hermoso momento”, “hace tiempo que no era tan feliz” “volví a mi infancia otra vez, donde fui feliz” ... fueron dándole un sentido al encuentro.

Cuenta el Equipo de Conducción, que en septiembre de 2022 comenzaron a “tejer juntos” el sueño de festejar los 60 años de la escuela. Que necesitaban espacio, recursos, ideas. Necesitaban recuperar la historia, entusiasmar y organizarse, convocar a exalumnos y exdocentes, buscar a la primera promoción de egresados, hacer partícipes a todos y todas los y las que de alguna manera fueron y son parte de esta historia de amor...Durante estos seis meses, se fueron sorprendiendo con las generosas manos que se tendieron para ayudar y (como fue siempre una característica de la comunidad) manos que se dieron generosamente: “más por amor que por cualquier otro motivo”. Así llegó el tan esperado sábado 15 de abril, día en que la escuela cumplió sus primeros 60 años y gracias al aporte de todos/as y cada una/o pudieron celebrarlos con una fiesta que los dejó sumamente conmovidos y agradecidos, por la cantidad de personas que asistieron al evento, por el clima comunitario y celebrativo, por la alegría de los reencuentros y por lo generosas que son las familias.

Confirmando una vez más que **la escuela no está hecha de ladrillos, sino de una historia que las personas que la habitan van escribiendo**. Estos 60 años, de la escuela Garicoits fueron siembra y cosecha, de muchos hombres y muchas mujeres que han llevado el “¡Siempre Adelante!”, como bandera y que dieron su vida de manera silenciosa. Así creció esta escuela: de a poco, un aula aquí, otra aula al otro lado. Este edificio encierra una historia donde la comunidad no fue espectadora, sino protagonista. Es por eso, que no pueden dejar de recordar y agradecer a esos padres de familia que trabajaron en la construcción ad honorem, sin pedir nada a cambio. También hacer memoria agradecida de muchos sacerdotes, especialmente del Padre Constancio Erobaldi; muchos docentes, alumnos, exalumnos y familias que colaboraron de otras diversas maneras y así poner su “granito de arena” para que la escuela siga creciendo.

Comenzando en 1963 en un prefabricado monoambiente, con el piso de tierra, alambrado perimetral y usando el baño de los vecinos, con tan solo 7 alumnos, muchos de los cuales estuvieron presentes en los festejos de los 60 años, al igual que los familiares de la comisión “pro - templo y pro- escuela” —padres de familia que trabajaron en la construcción ad honorem, sin pedir nada a cambio—.

Se autodefinen como una escolita “tejida a mano”, pero por muchas manos y manos muy generosas. Hoy con una sólida trayectoria en el distrito, contando con una matrícula de 700 alumnos y con un estilo de aprendizaje centrado en la persona y en la “Pedagogía del encuentro”; a sesenta años de esos primeros pasos como escuela, el sueño de San Miguel Garicoits sigue creciendo: **“Más por amor que por otros motivos”**.



Despedimos a Eva Sandez de Monge en Santiago del Estero

POR SERGIO GOUARNALUSSE SCJ



7 de abril de 1948 - 25 de abril de 2023

Eva a partido al encuentro del Señor, junto con Fabio y San Miguel estará a los pies de la Virgen de Betharram y del Sagrado Corazón.

Mujer fuerte de fe, la mamá del Padre Fabio, de Pancho y Ramiro, fue un miembro muy activo de la Parroquia San Roque: en la Acción Católica, en los grupos de oración de la Renovación Carismática, en la Comunidad Eclesial María Reina, en la liturgia, en el centro Felix Trezzi dio su **Aquí Estoy**. Con gran empuje misionero, disponible para servicios diocesanos, charlas, retiros. Fue en la parroquia San Roque donde compartiendo la vida y el trabajo con los religiosos betharramitas, comenzó a sentirse parte de esta familia, a quien dio un hijo el P. Fabio como religioso sacerdote de Betharram.

Su fe y espíritu de oración, también lo plasmaba con arte en las pinturas y pesebres, compartiendo los dones y enseñando.

Eva llevaba impreso en su vida la espiritualidad betharramita, madre y hermana de cuanto religioso y laico de Betharram pasaba por Santiago.

Le toco pasar con entereza la pascua de Fabio, como María al pie de la Cruz y también los últimos años la cruz de la enfermedad.

Acompañó a Betharram con valentía incluso en momentos difíciles, como cuando hubo que dejar San Roque.

Gracias Eva por tu Aquí Estoy, gracias por todo lo brindado a esta tu familia de Betharram. Que junto al P. Fabio y Miguel intercedas por nosotros.



*Eva llevaba impreso
en su vida la
espiritualidad
betharramita, madre
y hermana de cuanto
religioso y laico de
Betharram pasaba
por Santiago.*

La moto

POR GIANCARLO MONZANI SCJ



La moto es un medio de transporte muy común aquí en Beltrán. Normalmente es de cilindrada reducida, según lo que da el presupuesto familiar. Puede tener papeles o no, y a veces luces y espejos. Muchas veces es el único medio de transporte: homologada por 2 personas al máximo, sirve para llevar a toda la familia. También sirve para transportar de todo, desde escaleras, bolsas de cemento, carritos cargados de madera, lo que se les ocurra. Por supuesto no existe el casco, y si existe, sirve para salvar el codo en las caídas. A los jóvenes les gusta modificar el caño de escape, así anuncian desde lejos su paso, y el ruido se vuelve insoportable. Esto es así por la precariedad en que vive mi gente.

Uno observa y se pregunta: *¿porqué nos pasa esto?* Una respuesta fácil es darle la culpa a la pobreza. Pero esto no es suficiente. Nos estamos acostumbrando a no dar valor a la vida, a la salud, a la educación. Ya no sabemos distinguir lo bueno de lo malo, todo está bien. Nos importa solo mi comodidad, lo mío. Y esto es así porque así hacen todos, porque esto se ha transformado en costumbre, porque la policía está cansada o ciega, porque no existe una idea de orden.

Aquí tengo uno de los trabajos de concientización, de evangelización. Salir a la calle, dice el Papa Francisco. Hablo con la gente, con los chicos en la escuela, los jóvenes en secundaria y voy a la radio. Hablo en la iglesia y en los grupos. No poseo la moto, aunque me gustaría tenerla. Quiero luchar por el día en que todo se ordene, se respete al otro y se viva felices en comunión con todos.

